



Redacción y Administración:
J. Casteyó, Alcalá Zamora, núm. 1

Semanario de Crítica
y Educación Libertaria

SUSCRIPCIÓN } España, 2 ptas. trimestre
{ Extranjero 2,80 " " **NIJETO** **suelto 15 cts.**

Por una rectificación Gubernamental

¡ JUSTICIA !

La Esfinge por fin empieza a descubrir su secreto. ministro de Gobierno se ha decidido a tirar un poco de la capa y a revelar a la opinión pública tan despreciada y engañada por todas las clases de gobernantes a pesar de deberse todo, las medidas que piensa seguir el Gobierno con los deportados de «Buenos Aires», hijos todos del Trabajo.

Según se desprende de estas declaraciones, los ministros, como el antiguo tribunal inquisidor en la Edad Media, ha juzgado—después de haber pronunciado y ejecutado la sentencia—a los terribles condenados y ha establecido, Autoridad suprema; que a medida que vayan cumpliendo su condena irán regresando a sus lares.

He aquí el fondo de lo que se ha dignado revelar la Esfinge. Quizás muchos, nos quedaremos como estábamos ya que concebíamos a los gobernantes actuales como simples mortales, es decir cuyos juicios estaban sujetos a la relatividad del tiempo y del poder, y ya nunca habíamos pensado en darles cualidades divinas, absolutas, eternas y cualidades que eran precisas para llegarnos a formar la idea de que los hermanos deportados lo eran en un sentido de eternidad.

Así que, por el momento, todos los centenares de miles de seres que sufren y se interesan por la suerte de los Deportados, sabemos, que su condena será más o menos larga según la cantidad de crímenes cometidos.

Más aquí conviene aclarar que no se juzga con limpieza, ya que todo el mundo sabe que los deportados no han cometido ningún crimen, bajo el concepto natural de la palabra. Todos ellos, al igual que los que protestamos por el atropello de que son víctimas, podríamos ser acusados de las mismas faltas ya que se les condena, con larguísima premeditación, por sus ideas de emancipación y fraternidad humana.

Para que la información oficial pueda ser juzgada con toda la amplitud que se merece, ahí va reproducida:

«Los deportados en el «Buenos Aires» tienen señalado un tiempo de confinamiento. Unos van condenados a dos meses y en el momento en que cumplan volverán a sus hogares. Otros van condenados a tres meses y a su debido tiempo volverán también al seno de sus respectivas familias. En cuanto a la concesión de gracia la República fué excesivamente generosa a su advenimiento y sus consecuencias todas las sabemos. No fué agradecida la generosidad de la República.»

El Gobierno no ha ocultado la intención que en su seno albergaba ya de muchos meses atrás de limpiar Barcelona de perturbadores. En un momento dado los sabuesos recibieron la orden de ataque general: los bellos hechos ocurridos en el Alto Llobregat en que por espacio de algunos días y en determinados pueblos se obró como si no existiera la Autoridad y el Privilegio y todo ello sin que causara una sola víctima, rebasaba los límites de la generosidad Republicana.

Un Bar—y nada menos de la Tranquilidad—fué asaltado; se detuvo a los que allí se encontraron y sin escrúpulo al «Buenos Aires» y de allí hacia Bata en menos tiempo que el que se emplea en contarlos.

Y hacia Bata fueron los 123 preferidos, no de la Justicia oficial—que ni tiempo tuvo de intervenir—, sino del Gobierno actual, sin duda acuciados por los altos adinerados y encopetados chupópteros de la Nación.

Nada: tienen el garrote en la mano y lo hacen servir, él les dá la razón. ¿Generosidad?... ¡Nó! ¿Gracia?... ¡Tampoco!. ¡Justicia!!

HABILIDADES POLITICAS

Con una habilidad notable y digna de mejor causa, favorecidos por la desastrosa política de los parlachines del poder, el bloque opositor parlamentario, está llevando a cabo una intensísima campaña contra las tropelías y crímenes que comete a diario el Gobierno de la segunda República española, con la clase trabajadora.

Con claridad, podemos apreciar la preparación sistemática y habilidosa de los futuros mandones de la tercera república, usando de una política vieja y gastada por la honda transformación, en aspiraciones político-económicas, verificada en el alma del proletariado español.

Con las mismas armas y procedimientos que los demócratas republicanos esgrimían en el período electoral, que puso fin a la despótica y absoluta monarquía, atacan también éstos los puntos flacos de la actual república—los que son muchísimos—con el único fin de un lucro personal y de ambición del Poder.

Son los políticos grandes maestros—lo mismo estos que aquellos—en el arte de prometer y engañar al pueblo, ya que éste, gracias a una labor ejecutada en malísimas condiciones, tiene el cerebro embrutecido y está imposibilitado hasta cierto punto, de darse cuenta de que los políticos no son nada más que servidores del burgués, al que ayuda a hacer soportar resignadamente al pueblo trabajador, el hambre y la miseria.

Trabajadores, hermanos explotados todos: recordad las alagadoras promesas que nos hicieron los que hoy nos gobiernan; los violentos discursos contra los monopolios escandalosos de la monarquía: contra los bienes usurpados al pueblo por los órdenes religiosos, y prometiendo la disolución fulminante de todas las órdenes religiosas con la consiguiente confiscación de bienes, como también la disolución de la vandálica Guardia incivil por representar el mayor sostén de la monarquía alfonsina y por ser su sola presencia, en extrema odiosa al pueblo.

Y, ya véis hoy, al año próximo de haberse implantado la República, que la disolución de la Guardia Civil ha consistido en aumentar este cuerpo en ocho mil números, más un nuevo cuerpo creado por el aventurero Galarza, titulado con el nombre troglodista de «guardias de asalto» integrado por «chulos» y elementos del «tercio» faltados de todo sentimiento y cualidad que

les pudiera catalogar como seres racionales y casi haciendo buena a la guardia mandada por el rifeño Sanjurjo. Las órdenes religiosas disfrutando de bienes y privilegios, lo mismo que cuando reinaban los borbones, ya que la expulsión de los jesuítas no ha hecho más que favorecer a las órdenes restantes, y por fin, después de perseguir, encarcelar y ametrallar al pueblo trabajador, cuando aplastado por una burguesía egoísta y rapaz luchaba por menguadas reivindicaciones, realizan, los que nos prometieron el oro y el moro, la acción más bárbara que pueda ejecutar un Gobierno moderno: la deportación, cobarde y vil, de los mejores hombres que España ha dado luz, en tierras inhospitalarias en donde reinan la soledad, la enfermedad y la muerte.

Algunos de los que componen la mesa del juego ministerial, entre ellos el gallego Casares Quiroga, tuvo el cinismo y la desfachatez de declararse anarquista en los actos públicos que dió por la región en compañía de Villaverde y Pestaña, viendo con ello el voto del pueblo asegurado. Más, lo mismo el gallego que todos en general, no buscaban más que el encumbramiento personal y para ello ensalzaban a la C. N. T. como único positivo baluarte del proletariado. Hasta el cavernícola Maura reconoció la potencia de nuestra estructura y contextura orgánica y todos, sin distinción, no iban más que a satisfacer sus ambiciones políticas.

En estos momentos tan trascendentales para el proletariado español; en estos momentos en que cubren nuestros corazones el luto causado por la deportación de nuestros queridos camaradas, sale en defensa de los deportados y de C. N. T. la alianza de izquierdas llevando por programa la implantación de la tercera república, la disolución de la Guardia Civil, de Seguridad, Carabineros, etc.

¿Con que fin? Con la finalidad de incubar en el pueblo de confianza electoral, el anzuelo de las urnas milagrosas, que dejan dependientes nuestra personalidad y desmoralizándonos, anula nuestras propias acciones reivindicativas y las que solo pueden y deben ser logradas por medio de la organización obrera, la más eficaz arma de lucha contra nuestros enemigos Capital y Estado, a los que tendremos que imponer a la fuerza nuestra razón y nuestros derechos por medio de la Revolución Social.

Aurelio DOMINGUEZ
Valencia, Cárcel 13-3-32

DEL MOMENTO INTERNACIONAL

Crónica del B. I. A. (del 16 de Enero al 15 de Febrero de 1932)

PREPARATIVOS BÉLICOS

(SERVICIO DE PRENSA DE LA C. A. I.)

En plena paz, INGLATERRA sacrifica 68 vidas humanas al militarismo, a consecuencia del naufragio del «M. 2».

En FRANCIA, el primer avión (de cuatro nuevas escuadras de aviones) de bombardeo, acaba de terminarse. Ha sido equipado con 4 motores, 9 ametralladoras, 11 lanza-bombas. La carga útil es de 1.000 kilos. De las esferas oficiales comunican que estos aviones servirán principalmente para extender masas de niebla por encima de las ciudades francesas, en el caso de encontrarse amenazadas de ataques aéreos. (V. D. 25-1-32).

La comisión de presupuestos ha aprobado el artículo de la defensa aérea, el cual se eleva a 1.900 millones de francos.

En 12 de diciembre de 1931, adoptó sin discusión, el proyecto de construcciones de la Marina. Este proyecto prevé la construcción de 4 cruceros, 1 conductor de flotillas y 3 más unidades de guerra. Comprendiendo a los que se encuentran en los talleres de construcción, la Francia dispone de 99 submarinos (Army, Navy and Air Force Gazette).

ITALIA, en 20 meses, ha hecho construir 28 submarinos y acaba de dar la orden por la construcción de un crucero, que será seguido de 2 más y 6 submarinos.

AUSTRIA ha disminuido su presupuesto de guerra de 110 millones de shillings a 82 millones. (Militar-Wochenblatt 4-2-32).

En POLONIA, el presupuesto de guerra se eleva a 830 millones de zlotys; el año último era de 836 millones. Bajo la inculpa de espionaje a favor de Rusia, han sido ejecutadas 9 personas y 9 más condenadas a largas penas de reclusión. (Tel. Korp.)

RUMANIA: El Gobierno ha ordenado que toda villa de más de 60.000 habitantes, tome inmediatamente medidas de protección para la población civil, construyendo subterráneos al abrigo de las bombas y en previsión de los ataques aéreos. (Militar-Wochenblatt 18-1-32).

El pago de los sueldos, en algunas secciones del ejército, se viene retrasando ya desde algunos meses y los abastecedores se niegan a continuar entregando a crédito. A Dobritsj, dos regimientos, con las armas en la mano, han impuesto el pago de 112 millón de leis, visto que no recibían su sueldo desde unos 6 meses. (Mil-Wochenblatt 4-2-32).

ESTADOS UNIDOS, La Comisión parlamentaria de Marina ha aprobado los créditos destinados a empezar la construcción de las nuevas unidades del programa naval 1932-1933, créditos que se elevan a 616 millones de dólares. La ejecución de este plan, no obstante, ha sido dejada para más adelante, a consecuencia de dificultades económicas. (Nieuwe Rotterdamse Courant 26-1-32).

La economía de 50 millones de dólares, prevista anteriormente, ha sido suprimida a consecuencia de los sucesos de Extremo-Oriente. (N. R. C. 2-1-32).

El navío aéreo «Los Angeles», principios de octubre, ha extendido, a título de ensayo, una niebla artificial encima de Nueva York. La niebla ha roído los vestidos de las personas, que se han encontrado expuestas al ensayo. Según los técnicos, la mezcla de la niebla y el aire húmedo ocasiona la producción de un ácido. (Algemeen H).

El Militarismo y el Movimiento Proletario

JAPON, Según un comunicado de Moscou, 6 soldados han sido condena-

dos a muerte por «agitación comunista».

LA GUERRA: La Guerra entre la China y el Japón continúa, sin haberse aún declarado, en tanto que las dos potencias pasan su tiempo en Ginebra, hablando de desarme. Sin interrupción, los aviones lanzan bombas y más bombas, los depósitos de municiones explotan, los paisanos son abatidos. Según las estadísticas oficiales, en 20 de Enero y solo en Sanghai, había habido, 300 japoneses muertos y 600 heridos. El número de chinos muertos se eleva a millares. Los hospitales de Sanghai están repletos de heridos. En algunos artículos se mencionan casos de personas enterradas vivas. Los gastos de la Guerra ya se elevan, por el Japón, a 40 millones de yens; acaban de acordar un empréstito de 34 millones, junto con otro de 12 millones para la formación de una nueva escuadra de aviones.

De los 53 navíos de la flota americana del Pacífico, 34 están anclados en Manila; 14 han sido enviadas a Sanghai. En China se encuentran ya 100 aviones japoneses; en Sanghai un ejército de 30.000 hombres. Si la Guerra estalla oficialmente y con toda su amplitud, se verán ataques aéreos como jamás, durante la última guerra, se habían conocido. Ya todas las grandes potencias han enviado a China sus navíos de guerra, y la flota americana ha recibido el orden de estar preparada. Mientras tanto, la social-democracia japonesa se ha declarado solidaria de la política de su gobierno, y China forma un ejército de voluntarios de 200.000 hombres. Europa y América se apresuran en proveer de municiones y los trabajadores olvidan de oponerse a ello.

Conflictos Militares

En la república del Ecuador, acaba de ser sofocada una revuelta: ha habido 46 muertos y numerosos heridos. En las Indias, la represión del movimiento de autonomía nacional se persigue implacablemente. Cada día tie-

nen lugar arrestaciones por docenas; más de 20.000 personas han sido encarceladas, lo que hace un promedio de 300 detenciones por día. Cerca de 5.000 «camisas rojas» han sido ya ejecutados.

EN NICARAGUA, una nueva rebelión ha tenido lugar bajo la dirección de Sandino; 50 rebeldes más han perdido la vida. Al curso de una revuelta en San Salvador, ha habido más de 1.000 muertos. La junta militar se ha apoderado del poder.

La Sangrienta Internacional

Serv. de P. de la C. I. A. — Según el «Pester Lloyd», el vapor sueco «Erland», llevando a bordo un cargamento de armas y municiones destinadas a Rusia, ha sido arrestado, poco después de haber abandonado el puerto de Constanza, por dos navíos de guerra rumanos, los cuales se han amparado del material de guerra. El capitán ha declarado que las armas provenían de los establecimientos Skoda, y habían sido embarcados en Hamburgo (Wolff 15-1-32).

El 28 de enero de 1932, el buró de relaciones de Holanda, anunciaba en los diarios que el armamento general del nuevo crucero holandés, caso de proseguirse la construcción, será confiado a una sociedad sueca la A. B. Bofors.

La marina italiana a comprado EN ALEMANIA, el «Do, X, III», el cual será transformado en un potente acorazado aéreo. (N. R. Courant 28-1-32).

POLONIA posee 335 tanques «Renault», y algunos más alemanes. Los autos blindados han sido proveídos por Schneider de Creusot. Para la construcción de autos y otros vehículos blindados especiales, se ha concluido un contrato con la firma italiana Fiat. Han sido comprados 36 tanques en Inglaterra (M. W. 18-1-32)

(Continuará)

Pero ¿es que cabe prescindir absolutamente de los otros individuos? ¿es que la libertad interna misma, no depende, en gran parte, de las influencias infinitas de los demás individuos? ¿es que hay algo que pueda ser por sí solo? La existencia entera no es sino pura relación y cambio. No hay manera de concebirla desligada individualmente del resto de individualidades. La ciencia puede hacer y hace de hecho el estudio de un músculo, de un átomo, aisladamente. Ello es simple artificio. Para estudiar una función se empieza por prescindir de sus concomitantes. Es una facultad de nuestro entendimiento y una convención que impone el método, nada más. Pero los concomitantes están siempre presentes, estorbando la penosa investigación, llamando siempre al orden al atrevido estudiante que osa olvidarse, abstraerse de la vida de relación que bulle en derredor de su soñado individuo, con su única realidad de laboratorio.

Dejemos en paz el lado psicológico de la cuestión. Ello está muy oscuro todavía y mientras la vida nos llame con recios aldabonazos tenemos algo muy importante en que ocuparnos fuera de las sutilezas y filigranas con que quieren singularizarse los que no se acomodan a la pequeñez de

R. Mella**Por la Anarquía**

(Continuación)

su individualidad y deliran con el delirio de la grandeza, oficiantes presuntos de dioses, despreciadores de la enorme masa humana que trabaja y se afana en la estulticia, vengadores y crueles de boquilla, sanguinarios imaginativos como Jehová de guardarropía con su caja de rayos y truenos que harían refr a medio mundo si este medio no padeciera una lamentable flojedad en las extremidades inferiores por imbecilidad congénita de todo el organismo.

Quedamos, pues, en que considerado el individuo en sí mismo, es su única realidad, su dios, su todo y es que la libertad consiste precisamente en el pleno desenvolvimiento de la individualidad. Quedemos asimismo en que, naturalmente, como las individualidades se cuentan por millones, para que cada una se desenvuelva es necesario que entren, por así decirlo, en competencia de desarrollo y que por fin, el principio de vida es precisamente, o lo parece, un principio de lucha, de combate, de pugilato. ¿Deduciremos de aquí la

fatalidad de la tiranía de unos sobre otros, la destrucción de unas individualidades por otras individualidades? Tanto valdría que mi vecino dijera: «Puesto que fulano come todos los días buenas chuletas y se atraca de aves, peces y plantas, y los fulanitos que tal hacen se cuentan por millones, es claro como el agua, cuando el agua no está turbia, que en el mundo no hay más principio fermal que el devorarse los unos a los otros, y desde mañana mismo me dispongo a tragarme a mis congéneres, si me es necesario o se me antoja. Así engordaré y me desarrollaré íntegramente, que es todo lo que exige mi personalidad, o dígame mi única realidad.»

Glosando a Newton cuando afirma que la materia atrae a la materia, o por lo menos las cosas pasan como si se atrajeran, diremos como si del mundo de la materia inconsciente no podemos afirmar sino que las cosas pasan como si unas moléculas atrajesen a otras moléculas, unos planetas a otros planetas, del mundo vivo, del mundo consciente, no podemos afirmar sino que las cosas pasan como si unos elementos lucharan con otros. Más así como en los espacios planetarios cada mundo persiste en su órbita y coexisten todos armonicamente sin que la atracción los lance unos con-

Encuesta

EL AMOR

Jóvenes camaradas: Gran alegría nos domina al ver con cuánto interés habéis correspondido a la llamada que os hicimos, de expresar sobre las blancas cuartillas vuestros sentimientos amorosos, de exponer a la opinión, en plena luz pública, vuestras actuales comprensiones sobre uno de los más delicados problemas que afectan al ser humano, a la humanidad toda.

Más, a pesar de considerar en todo su valor, el esfuerzo por vosotros realizado, no estamos del todo satisfechos. Deseábamos y deseamos que la meditación, el estudio, el análisis, de lo que el Amor es y representa para el ser humano lo llevéis más allá de las limitaciones involuntarias, a las cuales hasta ahora lo habéis supeditado.

El esbozo que del Amor habéis ejecutado ha servido sí, para llegar a la conclusión de demostrar que los dos términos Amor y Libertad son hermanos. Habéis señalado todo el horror que encierra un Amor esclavo de las preocupaciones rutinarias y dominado por el grosero materialismo y no habéis ocultado cuán ridículo resulta para el hombre libre, cuanta relajación personal representa, ir a arrodillarse delante de un cura o acudir al visto-bueno de un juez, para que la felicidad de dos seres resulte más eficaz y positiva.

Bajo el punto de vista descriptivo, sentimental, inicial, en el aspecto crítico de las actuales manifestaciones amorosas y en la brillante luz de esperanza, en el mañana de una Humanidad amando libremente, que de vuestras exposiciones se ha desprendido, la «Encuesta», dignamente, podría darse por terminada al haber cumplido su cometido.

Pero, queridos compañeros y ama-

das compañeras, surge un pero que tendríamos de esforzarnos en liquidar. El Amor Libre, tan bien expuesto por vosotros teóricamente, necesita ser examinado, hasta la máxima profundidad y respecto a su movimiento práctico, es decir, necesitamos ver su funcionamiento dentro las diversas fases del Amor.

No hay duda alguna de que el Amor libertado en sus grandes acepciones dará paso a una corriente de libertad dentro el campo de las manifestaciones amorosas que se dividirá en infinidad de sensaciones, ideas y acciones personales que tenderán, en razón de su juego natural, a ampliarse y definirse cada día más y más.

De esta ampliación de la comprensión amorosa y de sus naturales consecuencias al tender a practicar la Libertad dentro del Amor, estallarán, que duda cabe, en el interior del cerebro humano y en lo más íntimo de sus sentimientos, mil y un problemas de orden destructivo y constructivo que derrumbarán el edificio autoritario, egoísta y propietario, que muchos siglos de opresión religiosa habían levantado en las costumbres de los pueblos y que obedeciendo a un plan maquívlico, hacían pasar como oro de buena ley.

Y todo ello puede y debe ser escrito. La Idea, más atrevida que la Acción, siempre vá en busca de planos elevados, superiores, desde los cuales esboza o allana el camino que ha de seguir el individuo. Cuando más la Idea dominará el paisaje, cuanto más seguros sean sus puntos de apoyo, con tanta más seguridad, bondad y belleza avanzará la Acción.

La Juventud, para poder influir sus

cualidades de actuación sexual de una forma y por una consecuencia libertaria, ¿cuál ha de ser su comportamiento pre, durante y post la relación amorosa?

La actual definición o imposición al uso, de la unicidad como forma legal de convivencia humana—de unir dos vidas en una sola, usando de una frase vuestra—¿está en consonancia dicho unicismo o amor único, como más vulgarmente se lo conoce, con la tendencia expuesta por vosotros de la libertad en el Amor?

Bajo vuestro concepto ¿hasta que límite el Amor Libre es... libre, dentro la relación y convivencia amorosa?

Es natural al fin y al cabo, que queramos conocer bien, que sepamos bien explicarnos, pues mejor así los defenderemos; aquellos impulsos que hacia la utópica perfección sentimos. Habéis declarado que el Amor es una de las principales manifestaciones de la Vida, habéis sabido dar un realce tan grande al Amor Libre, que tenemos derecho a creer que vuestro anhelo de perfección, en el terreno que actualmente nos ocupa, no se reduce al acto de no reconocer a la autoridad a la Iglesia o al Estado para el libre desarrollo del Amor, cosas que si bien entran de lleno en el camino de perfección, no encierran en sí los grandes problemas que la penetración de la Libertad dentro del Amor tiene que resolver. Es en la intimidad de la relación o convivencia amorosa, donde se plantea la gran realidad de la conducta libertaria. En este medio común, ¿sentiremos, pensaremos y obraremos como los demás que acuden al cura o al juez...? Ahí está la entraña del problema.

En fin, queridos camaradas, creemos que con lo que vá dicho comprenderéis nuestro pensamiento, y que de la misma manera que habéis tenido la gentileza de colaborar antes en la «Encuesta», seguiréis emitiendo vuestro pensamiento alrededor del tema «El Amor» lo que os ayudará, como con-

secuencia natural, a conocerlos y ampliará vuestros conocimientos.

LA REDACCION.

«Sois anarquistas comunistas revolucionarios; esto me basta, pues podemos diferir sobre mil puntos de detalle, permaneciendo de acuerdo en el fin a perseguir: como anarquistas combatís todo poder, ya sea religioso, político o patronal; negáis toda ley impuesta para no reconocer más que las leyes naturales que provienen del funcionamiento mismo de la vida; como comunistas reivindicáis para todos la propiedad detentada por los usurpadores; consideraréis como vuestros los campos y las minas, las ciudades, las líneas ferroviarias, los navíos, los almacenes y todo lo que contienen; como revolucionarios no esperaréis más que el momento de poner la fuerza individual o colectiva al servicio del deber y, en este período de preparación, hacéis obra de revolución interior, desembarazándoos de todo perjuicio, desprendiéndoos de las viejas costumbres de obediencia cobarde, de la beata resignación y del egoísmo vil...»

«Si os lanzáis a la pelea para sacrificaros defendiendo a los humillados y vencidos, está bien, compañeros, afrontad noblemente la muerte. Si preferís la labor lenta y paciente con vistas a un porvenir más perfecto, entonces mejor aún, haced de ella el objetivo de cada uno de los instantes de una vida generosa. Pero si escogéis el permanecer pobres entre los pobres, en completa solidaridad con los que sufren, ¡que vuestra existencia se irradie en luz bien hechora, en perfecto ejemplo, en fecunda enseñanza.»

Eliseo RECLUS

LEED EL PORVENIR DEL OBRERO

tra otros; así como en los espacios intermoleculares cada molécula perdura en su esfera de acción sin que las unas a las otras se aniquilen, formando, por el contrario, coordinaciones superiores, organismos infinitamente variados; así también en los espacios sociales cada individualidad, todas las individualidades a un mismo tiempo, conservan su autonomía sin que la lucha los arroje al aniquilamiento mutuo. Dijérase que es precisamente la lucha lo que las conduce a la asociación del mismo modo que la atracción conduce al equilibrio de los mundos.

Es así como en el reino animal persiste y prodigiosamente se multiplican los peces chicos que los peces grandes se comen, según el dicho vulgar. Es así como la humanidad ha podido salvar todos los despotismos y todas las tiranías. La solidaridad ha sido el gran escollo de la bárbara lucha ensalzada por los superhombres de todas las épocas.

El principio de toda existencia parece un principio de lucha. La existencia es, de hecho, una asociación, mil asociaciones, millares de millones de asociaciones. Existencia y coordinación son una misma cosa. La vida, podría decirse en términos algebraicos, es una función de dos principios contrarios, la lucha y la solidaridad, de los

cuales conocemos el primero como apariencia y como realidad el segundo.

Cada molécula, cada planeta, cada ser viviente, plantas, animales, hombres, es para sí su todo y su única realidad. Pero ninguna de esas unidades compuestas por otras unidades, tendría realidad alguna fuera de lo que propiamente constituye la existencia, la relación coordinada, permanente y variable a un mismo tiempo, de todas las unidades cualquiera que sea su naturaleza.

Y si en el mundo de lo inconsciente, en el mundo de las plantas, en el mundo de los animales, la resultante es la solidaridad ¿qué diremos con relación al mundo de los hombres? La única realidad de todo Stirner y Nietzsche es pura quimera. No hay realidad fuera de la vida social. Somos porque coexistimos. Nadie por poderoso que sea, podrá existir fuera de las relaciones que constituyen la realidad social. Cada uno es todo para sí, pero es algo para los demás. En vez de limitarse cada uno de nosotros, ensancha su esfera de acción mediante las relaciones de igual a igual. Libertad no tiene su límite en las otras libertades, tiene una ampliación. Cada individualidad es ella misma y un poco también cada una de las demás, del mismo modo que todo el elemento de la ma-

teria es algo por sí y algo más por lo que toma a los otros. Lo que está potencialmente en el ser aislado, está en presencia durante la vida de relación. Esta es la condición indispensable de todo ese desenvolvimiento.

¿Puede, ahora establecerse una completa analogía entre el mundo físico y el mundo social? Vamos despacio, que cada mundo es un escollo.

Hay en el hombre un factor principal que lo diferencia del resto; hay la conciencia. Ningún determinismo osará afirmar y menos probar que el hombre funciona ni más ni menos que como una partícula cualquiera de materia inconsciente. Por mucho que se quiera reducir el elemento voluntad, y quien dice voluntad dice libertad, de ningún modo son susceptibles de identificación el hombre y la roca. El hombre elige, compara, acepta o rechaza, o bien siguiendo la expresión empleada en otras partes de este artículo, obra como si eligiera, comparara, aceptara o rechazara. La vida social tiene para ello todos los caracteres de un cierto voluntario. No es menester ahondar más. A los efectos de buscar los mejores medios de convivencia social, lo repetimos la parte psicológica de la cuestión no tiene gran importancia. Lo

Continuará.

INFORMACIONES

DOS CONFERENCIAS PUBLICAS

en Villacarlos

El sábado próximo pasado tuvo lugar en el Ateneo de Villacarlos, la inauguración del Ciclo de Conferencias, la cual corrió a cargo de nuestro camarada J. Xena y en la que disertó sobre el tema «Las luchas del Proletariado Moderno contra la burguesía».

No haremos la reseña de la misma, pues ya en otro número fué hecha al ser dada en otra localidad isleña. Fué una bella aportación histórica.

El local estaba atestado de público diverso, lo que prueba las grandes inquietudes y ansias de saber que reinan en la población.

El orador fué escuchado con un interés máximo y al final calurosamente se premió su esfuerzo, de establecer una clara visión y comprensión del principio, forma y fondo de las luchas sociales.

en Alayor

El próximo pasado domingo noche, en el S. de O. Varios, tuvo lugar una conferencia titulada «La Guerra, sus causas y efectos» a cargo del camarada J. Xena.

Tampoco informaremos detalladamente ya que, al ser dada hace pocos días, hicimos una extensa reseña de la misma.

La concurrencia fué mayor si cabe, que las otras veces. La Conferencia, bien documentada, impresionó grandemente al público trabajador que quedó bien compenetrado de las causas y efectos que motivan y causan la Guerra y sobre todo el papel que al pueblo le toca representar si quiere impedir que ella se produzca.

Espectador.

RAPIDA

Suena la campana, el tren se pone en marcha echando al aire bocanadas de humo, detrás ya quedan las chimeneas gigantes, las sirenas, las fábricas, la ciudad, las cadenas del individuo.

Acomodado en un sillón miro los campos verdes, los olivos, los almendros en flor que parecen copos de nieve. ¡Que bella es la vida! ¡Que hermosa es la Naturaleza! No hay nada que no sea productivo, no ha hecho nada que no dé su fruto.

En la vida humana pasa precisamente todo lo contrario, hay muchos árboles sin fruto, muchos chupadores del fruto que han cultivado sus hermanos y ellos sin sembrar nada se aprovechan del sudor ajeno; pues decidme, ¿por qué ha de haber autoridad, si cada cuál sabe gobernarse así mismo? Los diputados ¿para que sirven? para vivir a costa de los explotados. Los guardias, o sea los mamelucos del capitalismo, ¿cuál es su labor? asesinar a su hermano que pide pan, por qué con el sueldo que le dan no puede vivir, no puede mantener a su mujer y a sus hijos que tienen hambre. ¡Pueblo basta de paciencia con la injusticia!

¡Trabajadores, no mantengáis a estos chupadores de vuestra sangre, que son vuestros propios asesinos!

¡Hermanos! id siempre adelante, que algún día será que nos uniremos mutuamente, no en España solamente, sino en todos los países del mundo, para formar la nueva sociedad de productores; entonces desaparecerán las odiosas clases privilegiadas, los parásitos de la clase proletaria, reinando el bienestar para todos, ya que para vivir no necesitamos ni gobernantes, ni guardias: para comer no se necesita dinero, puesto que de papel y plata no vivimos.

Ya se ven chimeneas... fábricas talleres... ya estoy en la ciudad, en la esclavitud, ya se ven guardias... ¡Ingrata Humanidad!

DANTE

Palma, 12 Marzo 1932.

La ley del Pueblo

Un sano consejo es lo que con esas líneas me propongo dar a mis caros lectores.

Tanto más cuánto que el caso urge y ahora que es cuando está en cocción puede dar mayores resultados.

Una ley que han dictado los que mandan excluye de toda materia religiosa a los entierros en que el difunto sea mayor de veinte años; so pena que la voluntad del difunto no sea lo contrario.

Así tendría que ser según parece, pero no es así; ya que a cada defunción creyendo ver el pueblo establecida su voluntad, que es la ley sana, surge el dinosauro con su cruz y su dinero, doblegando testas y comprando voluntades.

Y como en sus mejores tiempos van os tando sus disfraces un día y otro día a despacho del pueblo y de todas las leyes que les puedan dictar, los que mandan.

Y tú, pueblo querido, contemplas con amargura al ver a tanto parásito amparado por la falsedad y la mentira.

Pues bien; yo te propongo acabar con este estado de cosas y acabarás de seguro si sigues mi sano consejo.

Primero: Formarás una partida de unos veinte individuos a los cuales proveerás de una formidable estaca.

Segundo: Procurarás que estos individuos estén dispuestos a moler a estacazos a todo cura que hiciera acto de presencia en ningún domicilio con ánimo de coaccionar o la voluntad del difunto o de su familia.

Y obrando de esta manera, yo te prometo que el resultado será provechoso y dará mucho más rendimiento que todas las leyes que te puedan dictar los que mandan, ya que ésta será la verdadera ley, la ley del Pueblo.

ZACCO

BALANCE DEMOCRATA

Si seguimos el compás de los acordes de la política seguida hasta hoy en España, veremos de una manera clara y concisa que su ritmo solo estriba en mantener castas clases y privilegios.

Pueblo y Gobierno se repelen son dos polos opuestos. El primero es el trabajo, es la laboriosidad, que es fuente de dicha, de bienestar, de libertad, de justicia y fraternidad. El segundo es el símbolo de la opresión, de la tiranía, de la desigualdad, de explotación y por último del crimen erigido en sistema. Para reafirmar más mis últimas palabras, basta que se registre un poco la historia y se verá palpablemente que todos los gobiernos han cometido un cúmulo de atropellos, injusticias y asesinatos en masa contra los trabajadores y hombres idealistas.

¡Democracia, bonito nombre. ¿Quién de vosotros, trabajadores, no habrá oído hablar de ella? Seguramente a nadie ha escapado esta palabra; pero la realidad hoy nos muestra como la democracia no es más que una nueva forma de explotación burguesa, y que cumple su cometido imitando a los pasados regímenes políticos, manteniendo por todos los medios la explotación capitalista.

La social-democracia es el último refugio del sistema capitalista, a la cuál encargan la perpetuación del mismo bajo formas de una libertad y justicia ficticias, acogiendo a toda clase de procedimientos dictatoriales como los que se usan en España en plena República Democrática y... de Trabajadores.

La lección ha sido clara. El pueblo Epañol, creyendo haberse librado el 14 de Abril de tiranos y opresores, cuando los demócratas se apoderaron del poder, se ha despertado una vez más, burlado y escarnecido. Las promesas hechas por los actuales gobernantes, cuando estaban en la oposición han quedado reducidas a cero. La clase trabajadora ha continuado encadenada, burlada y escarnecida, clausuradas sus organizaciones de defensa y deportados, ametrallados y encarcelados sus mejores elementos.

Estamos en donde estábamos. Ya en el año 20 intentó el Gobierno Dato deportar a la Guinea a honrados trabajadores, debatiéndose la nación entera en grande incertidumbre, con todo y no llegar a tener una décima parte de

grandiosidad aparatosa y efectividad criminal como la hazaña presente, es decir que lo que hizo en pequeño un Gobierno despótico y monárquico lo ha realizado en gran proporción y con no menor saña, y en medio de la protesta nacional e internacional la Democracia reinante. Ya sabemos el premio histórico que recibió Dato.

En aquellos días en que las cárceles estaban repletas de sindicalistas y anarquistas, los farsantes oportunistas que hoy ostentan el poder bajo el manto de la Democracia, se levantaron entonces para protestar de aquel hecho vandálico de la deportación a Fernando Póo del «Ciudad de Cádiz», y alentar al pueblo a impedir la nueva deportación que tenían preparada en caso de salirles bien la primera.

El malestar que agitaba a España entonces, no podía contenerse y vino el golpe de Estado de Primo, pero todo ello dejaba traslucir que la revolución se acercaba a pasos agigantados.

Cuando a raíz de la Dictadura, se declaró fuera de la Ley a la C. N. T. y el puño dictatorial quería imponer su voluntad al pueblo, vino la avalancha que arrastró con un simple esfuerzo un régimen de oprobio.

Ni Primo, ni Berenguer, ni Aznar detenían la Revolución, y se pensó con la prueba de la República laica con un Alcalá Zamora, religioso hasta la médula, al frente.

No había solución dentro la Monarquía y no la hay dentro la República. El malestar del pueblo se agudiza de día en día.

El Gobierno de la Democracia tiene a su haber las siguientes pruebas; clausura de Sindicatos, recogida de Prensa con clausura, encarcelamientos, aplicación de Ley de fugas, disparo sin previo aviso, nuevas deportaciones—y esta vez no son extranjeros indeseables—intensa represión del trabajador que piensa, en total.

Madres, padres, hombres de conciencia libre; pensad en el dolor que llena los corazones de todas las familias que les falta algún deudo querido, por el Gobierno Republicano al Moloch capitalista. ¡Piensa y recuerda Pueblo!

Juan REURER

En favor de los Presos y Deportados

LISTA DE SUSCRIPCIONES

Villa-Carlos: Lista voluntaria en los trabajadores de la localidad, recogido: 50'50 ptas.

Mahón: Recolecta voluntaria entre trabajadores, 13'80 ptas. recolecta al final de una conferencia 26'20; total: 40 ptas.

Alayor: Recogido al final de un con

ferencia, 16 ptas. Suscripción anterior: 30'65; total: 46'65 ptas.

Entregado a la suscripción abierta en «Solidaridad Obrera» de Barcelona a favor de los Presos y Deportados sociales, total: 137'15 ptas.

LA REDACCION

Imp. de F. Truyol.-Basti6n, 55.-Mah6n